

DIMANCHE 22.09.2024

# LE LANGAGE DE DIEU

LES AVERTISSEMENTS DIVINS

**2 ROIS 1: 1- 2**

Docteur  
**Marcel BOMBOKO**  
Pasteur principal



«Moab se révolta contre Israël, après la mort d'Achab. Or Achazia tomba par le treillis de sa chambre haute à Samarie, et il en fut malade. Il fit partir des messagers, et leur dit: Allez, consultez Baal Zebub, dieu d'Ékron, pour savoir si je guérirai de cette maladie.» **2 Rois 1:1-2.**

Dieu s'exprime de différentes manières. Interpellant les Romains, la Bible dit: «car ce qu'on peut connaître de Dieu est manifeste pour eux, Dieu le leur ayant fait connaître. En effet, les perfections invisibles de Dieu, sa puissance éternelle et sa divinité, se voient comme à l'œil, depuis la création du monde, quand on les considère dans ses ouvrages. Ils sont donc inexcusables» **Romains 1: 19-20.** Puis dans Psaume 19:2, la Bible ajoute: «Les cieux racontent la gloire de Dieu, Et l'étendue manifeste l'œuvre de ses mains.»

Nous allons parler du langage de Dieu en mettant l'accent sur les avertissements divins. Un avertissement c'est le fait d'attirer l'attention de quelqu'un; c'est appeler à la prudence. Notre message est réparti en trois points:

1. L'avertissement extérieur;
2. L'avertissement plus personnel et
3. Le but des avertissements.

## 1. Un avertissement extérieur

Achazia, fils d'Achab et Jézabel, devient roi en Israël après la mort de son père. L'histoire d'Achazia est un enseignement pour nous aujourd'hui. Achazia

a grandi dans une famille où la maman croyait en Baal et le papa avait une certaine connaissance du Dieu d'Israël malheureusement il avait suivi le dieu de sa femme: «Achab, fils d'Omri, fit ce qui est mal aux yeux de l'Éternel, plus que tous ceux qui avaient été avant lui. Et comme si c'eût été pour lui peu de chose de se livrer aux péchés de Jéroboam, fils de Nebath, il prit pour femme Jézabel, fille d'Ethbaal, roi des Sidoniens, et il alla servir Baal et se prosterner devant lui. Il éleva un autel à Baal dans la maison de Baal qu'il bâtit à Samarie» **1 Rois 16: 30-32.**

C'est la raison pour laquelle Dieu était et est contre des mariages mixtes. Dans **Deutéronome 7:3**, le Seigneur dit: «Tu ne contracteras point de mariage avec ces peuples, tu ne donneras point tes filles à leurs fils, et tu ne prendras point leurs filles pour tes fils; car ils détourneraient de moi tes fils, qui serviraient d'autres dieux, et la colère de l'Éternel s'enflammerait contre vous: il te détruirait promptement.»

Achazia a vécu dans cette culture de syncrétisme, de mélange.

*La culture dans laquelle nous grandissons devient notre façon naturelle de vivre.*

Ainsi pour Achazia, Baal était son dieu. D'où il déplut à l'Éternel. Dans **1 Rois 22:53**, la Bible déclare: «Il fit ce qui est mal aux yeux de l'Éternel, et il marcha dans la voie de son père et dans la voie de sa mère, et dans la voie de Jéroboam, fils de

*Nebath, qui avait fait pécher Israël.»*

Il a voulu s'associer avec Josaphat, qui craignait Dieu mais cela n'a pas abouti (**2 Chroniques 20: 35 ou 1 Rois 22:48**). Dieu n'était pas d'accord avec lui. Ainsi Dieu permet à Moab de se révolter contre Achazia, Moab ayant été soumis par David (**2 Samuel 8:2**).

Cette révolte de Moab était un avertissement extérieur de Dieu. L'évangile que nous prêchons est un avertissement extérieur. Jour après jour, Dieu envoie ses serviteurs pour nous avertir mais malheureusement nous n'y prenons point garde. La Bible dit que Dieu parle tantôt d'une manière tantôt d'une autre mais on y prend point garde: *«Dieu parle cependant, tantôt d'une manière, tantôt d'une autre, et l'on n'y prend point garde. Il parle par des songes, par des visions nocturnes, quand les hommes sont livrés à un profond sommeil, quand ils sont endormis sur leur couche. Alors il leur donne des avertissements Et met le sceau à ses instructions, Afin de détourner l'homme du mal Et de le préserver de l'orgueil, Afin de garantir son âme de la fosse Et sa vie des coups du glaive.»* **Job 33: 14-18.**

Les événements que nous vivons au quotidien sont des avertissements extérieurs. Dieu utilise nos difficultés, nos problèmes pour nous rapprocher de lui.

## 2. Un avertissement plus personnel

Après la révolte de Moab, Achazia tombe par le treillis de sa chambre haute et en est malade. Cette deuxième épreuve le touche dans son corps et manifeste son état moral. L'angoisse de l'homme sans Dieu face à la mort s'empare de lui.

*Des fois Dieu permet une succession d'épreuves pour nous ramener à lui.*

*C'est pourquoi tout chrétien doit développer la sensibilité spirituelle pour jouir des bienfaits de l'Éternel. Cette sensibilité exige la flexibilité, c'est-à-dire lorsque Dieu parle, l'homme exécute.*

Malheureusement, Achazia aveuglé par ses croyances, n'a pas compris qu'il pouvait revenir au

Seigneur qui est miséricordieux et compatissant. Il n'a pas agi comme Manassé. Qu'est-ce que ce dernier a-t-il fait? Manassé fils d'Ézéchias est devenu roi et a fait le contraire de ce que son père faisait. Il a suivi la voie de Jéroboam qui était le pire des rois d'Israël. Comme le démontre **2 Chroniques 33: 12-13 ;16**, nous voyons qu'il a fait volte face; il est revenu au Seigneur. *«Lorsqu'il fut dans la détresse, il implora l'Éternel, son Dieu, et il s'humilia profondément devant le Dieu de ses pères. Il lui adressa ses prières; et l'Éternel, se laissant fléchir, exauça ses supplications, et le ramena à Jérusalem dans son royaume. Et Manassé reconnut que l'Éternel est Dieu. Après cela, il bâtit en dehors de la ville de David, à l'occident, vers Guihon dans la vallée, un mur qui se prolongeait jusqu'à la porte des poissons et dont il entoura la colline, et il l'éleva à une grande hauteur; il mit aussi des chefs militaires dans toutes les villes fortes de Juda. Il fit disparaître de la maison de l'Éternel les dieux étrangers et l'idole, et renversa tous les autels qu'il avait bâtis sur la montagne de la maison de l'Éternel et à Jérusalem; et il les jeta hors de la ville. Il rétablit l'autel de l'Éternel et y offrit des sacrifices d'actions de grâces et de reconnaissance, et il ordonna à Juda de servir l'Éternel, le Dieu d'Israël.»* Lui aussi n'a pas suivi la voie de Dieu, mais il s'est ressaisi.

## 3. Le but de ces avertissements

*Les avertissements de Dieu doivent nous pousser à nous détourner du mal et à nous tourner vers Lui.*

Dieu lui envoie ces épreuves pour atteindre sa conscience et attirer son cœur vers lui: *«Car je ne désire pas la mort de celui qui meurt, dit le Seigneur, l'Éternel. Convertissez-vous donc, et vivez.»* **Ezéchiel 18:32.**

Achazia se tourne vers Baal-Zebub, hérité de Jézabel, sa mère. Baal-Zebub signifie *« dieu des mouches. »* C'est un dieu qui est incapable de lui venir au secours mais qui suscite tout simplement la jalousie de Dieu. En parlant des idoles, *«Voici, ils ne sont tous que vanité, Leurs œuvres ne sont que néant, Leurs idoles ne sont qu'un vain souffle.»* **Esaïe 41: 29.**

Il est important de comprendre le langage de Dieu. Il nous avertit par amour pour nous et quelquefois il nous supplie pour notre bien. Achazia a reçu

deux avertissements de la part du Seigneur. Le premier était un avertissement extérieur avec la révolte de Moab. Le second était personnel, il tombe par le treillis de sa chambre haute et en est malade. Le but de ses avertissements étaient de l'amener à se tourner vers le Seigneur. Mais Achazia, dont le nom signifie « *celui que Dieu*

*soutient* » a préféré chercher le soutien de Baal-Zebub, dieu des mouches, oubliant Dieu, le vrai secours.

- Comprendons-nous facilement le langage de Dieu?
- Avons-nous le discernement pour considérer les avertissements divins et leur but?

---

## POINT DE DECISION

Si nous pouvons vous aider à avancer dans la voie de Dieu par la prière ou les conseils tirés de la Parole de Dieu, veuillez nous contacter au Centre Evangélique Francophone La Bannière



Avenue Essandja n°12-14 (en face de l'Hôtel Phénix), Bon Marché, Commune de Barumbu.



+243 81 688 74 80



contact@labanniere.net



www.labanniere.net



ceflabanniere (Page) | CEFlabanniere (Groupe)